



12

**LES VILLAGES DE LA VALLÉE
DE SÓLLER ET FORNALUTX**

Nous débutons le circuit sur la place de la Constitució de Sóller, d'où nous suivons le tracé de l'étape 5 de la Ruta de Pedra en Sec. Nous empruntons la rue de Sa Lluna, l'artère commerciale par excellence du village, et tournons à gauche par la rue de la Victòria 11 de maig.

Sans changer de sens, nous avançons sur l'Avenida de Asturias et, après avoir traversé le pont qui enjambe le torrent de Fornalutx, face au terrain de sport municipal, nous tournons à droite pour suivre le Camí des Murterar, toujours parallèlement au cours d'eau.

Sans quitter le GR 221, juste avant le Pont de Can Rave, nous tournons à gauche, délaissions le chemin de Ses Marjades et celui de Sa Capelleta sur la gauche, et arrivons à un virage très marqué où s'ouvre, sur la gauche également, un chemin menant au village de Binibassi.

Nous délaissions ici l'étape en direction de Biniraix et choisissons l'autre alternative en direction de Fornalutx, qui s'ouvre entre les lavoirs et la tour de la propriété de Binibassi.

Après avoir dépassé le cimetière de Fornalutx et le terrain municipal de Sa Rutlana, nous entrons dans

Fornalutx par la rue de Joan Albertí Arbona menant à la place du village. En face, nous cherchons la rue Major, puis celle de Sa Font, et passons devant la maison et la tour de Can Arbona, où se trouve la mairie.

Nous passons ensuite devant la maison de Can Xoroi et le Pont des Creuer. Plus loin, dans un virage, nous commençons à gravir le Camí des Creuer en direction des oliveraies de Es Marroigs, avec des vues spectaculaires sur la vallée. Plus haut, au pied du Penyal d'en Carles, nous rejoignons le chemin praticable pour les voitures de Monnàber (goudronné).

Nous prenons ce chemin dans le sens de la descente pour rejoindre les lavoirs de Biniraix, où nous retrouvons la Ruta de Pedra en Sec. Nous poursuivons par la rue de Sant Josep, la place de la Concepció, l'église du village et la rue de Sant Guillem où nous empruntons la première bifurcation qui s'ouvre sur la droite.

Une fois aux abords de l'agglomération, nous traversons le verger de Biniraix et tombons sur la route qui va de Fornalutx à Sóller. Après une centaine de mètres, nous tournons à droite pour prendre le chemin qui nous permet de revenir au village de Binibassí, visible sur une petite colline. De là, nous reprenons le chemin qui nous mène à place de la Constitució de Sóller.



LES TUILES PEINTES

La superstition a toujours été très présente parmi les habitants de la Serra de Tramuntana, qui faisaient tout leur possible pour mettre la chance de leur côté et se protéger des esprits malins.

Certains des rituels les plus populaires se rapportaient au foyer. Le jour où les propriétaires entraient pour la première fois dans leur maison, ils prévenaient les esprits de leur présence en coupant des branches d'arbres et en ouvrant et fermant portes et fenêtres, et en déclarant à voix haute qu'ils prenaient possession de la maison. Ils décoraient les saillies des toits avec des motifs d'animaux, végétaux et humains ainsi qu'avec des inscriptions à valeur symbolique, dont le sens nous est inconnu aujourd'hui. Même ainsi, ils constituent l'un des éléments les plus singuliers de l'architecture de Fornalutx et continuent sans aucun doute de veiller sur les habitants.





les villages
de la vallée de
Sóller et Fornalutx

Palma

Début / Fin : Sóller, plaça de la
Constitució (33 m)

Distance : 10.269 m

Durée : 3 h 22 min

Niveau : moyen

Dénivelé cumulé
ascension : 384 m

Dénivelé cumulé
descente : 384 m

Non adapté
pour : enfants de moins de 6 ans,
les poussettes ne peuvent
pas aller au-delà du
torrent de s'Ermita

12

LES VILLAGES
DE LA VALLÉE DE
SÓLLER ET FORNALUTX



BINIBASSÍ ET LE ROI ARTHUR

Il était une fois un chevalier qui vivait à Binibassí. Un jour, il se rendit au port de Santa Catalina, nom sous lequel on connaissait autrefois le port de Sóller. Il y fut capturé par une baleine et un perroquet qui l'emmenèrent sur une île enchantée, où il rencontra le roi Arthur d'Angleterre (celui de la table ronde) et sa sœur Morgane. Ces derniers lui demandèrent de retourner à Majorque et d'expliquer à ses concitoyens ce qu'il avait vu et entendu au cours de son voyage. Et c'est ce que fit Guillem de Torroella, seigneur de Binibassí, dans le livre intitulé « La Faula », écrit vers la fin du XIV^e siècle.